



Paris, le 25 septembre 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE

Santé Mentale Grande Cause Nationale 2025 : Pour un soutien fort aux soins psychiatriques de proximité.

La Santé mentale comme grande cause nationale 2025, annoncée par le Premier Ministre ce 22 septembre, ne peut que réjouir les acteurs de terrain que nous sommes.

Toutefois nous souhaitons que la dimension des soins psychiatriques ne soit pas oubliée dans le cadre de cette grande priorité nationale. En effet la situation des établissements publics autorisés en psychiatrie ne fait que se dégrader depuis la crise COVID en lien avec des problèmes de démographie médicale et soignante sans précédents.

Nous rappelons à ce propos les deux axes majeurs que nous avons identifiés :

1/ Offrir à tous un accès à des soins de proximité de façon aussi égale et équitable que possible ce qui implique d'améliorer l'accès aux Centres Médico-Psychologiques ainsi que la gestion des soins non programmés et l'articulation avec les services d'urgence tant pour la psychiatrie adulte que pour la psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent.

2/ Mettre l'accent sur les soins pour les adultes et les mineurs les plus fragiles et présentant les troubles les plus sévères afin d'éviter les ruptures de soins.

Cela implique le renforcement des moyens humains pour l'ensemble des services de psychiatrie sectorisés en diversifiant les professionnels qui y travaillent et en ayant une véritable réflexion sur l'attractivité de notre discipline et plus généralement celle de l'hôpital public.

C'est pourquoi nous souhaitons pouvoir rapidement rencontrer Mme Darrieussecq, Ministre de la Santé, afin de lui présenter notre analyse de la situation et nos propositions.

.../...

Marie-José CORTES
Présidente du Syndicat des Psychiatres des Hôpitaux (SPH)

Claude FINKELSTEIN
Présidente de la Fédération Nationale des Associations d'usagers en Psychiatrie (FNAPSY)

Pascale GIRAVALLI
Présidente de l'Association des Secteurs de Psychiatrie en Milieu Pénitentiaire (ASPMP)

Thierry GODEAU
Président de la Conférence nationale des Présidents de Commissions Médicales d'Établissement de Centres Hospitaliers

Catherine LACOUR- GONAY
Présidente élue de la Société Française de Psychiatrie de l'Enfant et de l'Adolescent et Disciplines Associées (SFPEADA)

Jean-Paul LANQUETIN
Président d'honneur de l'Association pour le Développement de la Recherche en soins en Psychiatrie (ADRPsy)

Christophe LIBERT
Président de l'Association des Psychiatres Infanto-juvéniles de secteur sanitaire et médico-social (API)

Pascal MARIOTTI
Président de l'Association des Établissements du service public de Santé Mentale (AdESM)

Brice MARTIN
Président de la Fédération Française de Psychiatrie (FFP)

Gladys MONDIERE
Présidente de la Fédération Française des Psychologues et de Psychologie (FFPP)

Annick PERRIN-NIQUET
Présidente du Comité d'Etudes des Formations Infirmières et des Pratiques en Psychiatrie (CEFI-Psy)

Marie-Noëlle PETIT
Présidente de l'Association Nationale des Psychiatres Présidents et Vice-Présidents de Commissions Médicales d'Établissements des Centres Hospitaliers (ANPCME)

Charles-Olivier PONS
Président de l'Union Syndicale de la Psychiatrie (USP)

Rémi SALOMON
Président de la Conférence nationale des Présidents de Commissions Médicales d'Établissement de Centres Hospitaliers Universitaires

Christophe SCHMITT
Président de la Conférence nationale des Présidents de Commissions Médicales d'Établissement de Centres Hospitaliers Spécialisés

Norbert SKURNIK
Président par intérim de l'Intersyndicale de la Défense de la Psychiatrie Publique (IDEPP)

Olivier TELLIER
Président de l'Association Française des Unités pour Malades Difficiles (UMD)

Michel TRIANTAFYLLOU
Président du Syndicat des Psychiatres d'Exercice Public (SPEP)